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政務官制度要改革
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香港特區政府的管
治班子，即使回歸後都
是以政務官為主。二十

多年來，原來英治時期任職
的政務官已逐漸退休，但政務官制度
依然沒改。回歸後培養出來的還是依
據英治制度逐級升遷過來，至今五位
特首中，有兩位為政務官背景，會否
因此政務官傳統由此而延續下來？可
是，回歸27年後，特區政權已平穩過
渡，無需再依靠英治體制與人才。香
港特區的管治班子應要改變了，或許
是回復到國際慣例，由技術官僚與民
選政治人才共治。

不過，香港經歷黑暴，平亂為首
要，國安法之外，管治班子在政務官
之上加添了一批紀律部隊出身的官員
主政，對香港由亂入治，協助中央執

行國安法，頗有效果。但是，一來這
類人員屬少數，管治大權還持於政務
官手裏；二來紀律部隊的訓練，以執
行為主，不善於決策，也對香港國際
大城市的各個方面發展不熟悉，原來
的體制也缺乏參謀與研究的人才與組
織，結果還是容易墮入政務官的掌握
之中，一切依舊如英治時期，而政治
選舉出來的人才沒法駕馭政務官體
系，反讓政務官實際在紀律出身的高
官與政治選舉的人才背後實際執政，
穩重有餘，進取不足，懂得花錢，卻
無力維持香港經濟發展，尤其是國際
形勢大變，政務官習慣於因循自保，
沒有創新能力。香港經濟便陷於困
境，不知道怎樣突破。

香港管治的體制與人才是否要大
變呢？
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有販毒集團以「搵快錢」作招徠，招
攬年輕人成為「飛機豬」，販毒模式亦由
「毒品旅行團」變成「快閃」，多數即日
來回，以最短時間運毒返港。警方毒品調
查科前日（2日）聯同海關偵破一個「飛機
豬」販毒集團，拘捕5名集團主腦及成員，
檢獲10.5公斤共值672萬元海洛英。暑假
期間亦展開代號「捍衛者」反毒品行動，
與各大總區多次執法及巡查毒品黑點，成
功拘捕262人，年紀最小的被捕人只有15
歲，並檢獲1,366公斤不同種類的毒品及第
一部毒藥，總值約7.59億元。
警方毒品調查科高級督察唐為國表

示，行動中檢獲 2.17 公斤俗稱「依托咪
酯」的太空油，有關毒品為受管制第一部
毒藥，主要有粉末狀及液態兩種狀態，通
常被不法分子加入電子煙油中，再於娛樂
場所及社交媒體兜售。

警方毒品調查科高級督察馮俊達指
出，前日（2日）凌晨聯同海關瓦解一個「飛
機豬」販運集團，在香港國際機場拘捕1男
2女（19至24歲）。警方另在機場的士站，
拘捕一名羅姓（31歲）男子和曾姓（27歲）女
子，相信羅男為操控「飛機豬」及「監
豬」的販毒集團主腦。

掃毒拘262人 檢貨逾7億元

■行動中檢獲俗稱「太空油」的依托咪酯。
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本報記者昨日下午前往位於北
角一棟大廈3樓、李太受傷的彈床遊
樂園巡察，發現有十多人在場內遊
玩，大多數為帶着兒童的家長及青
少年。惟整個場館內，記者只看到
兩名職員在彈床邊緣看管，並無靠
近或跟隨正在遊玩人士，也沒有時
刻觀察遊玩者的動作，甚至有職員
在低頭玩手機。記者看到有少年利
用長繩索進行騰空跳遠的危險動
作，身上竟沒有佩戴安全繩，也沒
有職員靠近阻止其危險動作或作出
提示。

家長認同立法監管

帶同幼兒遊玩的吳女士表示，
聽記者講述李太的嚴重意外後感到
非常震撼及驚訝，「原來無做好保
護措施會引起這麼嚴重的後果！」
她指短時間內不敢再帶兒子嘗試玩
這類高風險運動，她又認同應立法
監管彈床等高風險運動處所，「有
法例規管，至少管理者不敢敷衍了
事，亦不敢忽略安全措施。」
張小姐原本到場觀察及查詢入

場費用後打算與友人入場遊玩，但
聽過李太的事件後即表示不敢再嘗
試此類危險運動，「發生那麼嚴重
的意外，都無法追責。」她亦希望
盡快立法規管。
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來自新加坡的李先生及太太昨日在梁熙
陪同下，於記者會親述意外經過。他

們一家四口去年6月到香港旅遊，並到北角
一間室內彈床遊樂場遊玩，期間李太意外
跌落海綿池邊緣後感到不適，隨後被送往
瑪麗醫院急救，經檢查發現身體內部大量
出血、腎臟破碎，血壓一度下降至20，有
生命危險。她最終經歷8小時的手術，醫生
將其腎臟碎片取出並修補破裂的血管，住
院9天才脫離生命危險。
李先生其後重返事發地點，發現妻子

跌落的海綿池，邊緣的防撞海綿已經嚴重
磨損至所剩無幾，失去保護作用，導致直
接撞擊到硬木質邊緣的太太嚴重受傷。他
亦發現事發兩天後，涉事公司仍沒有更換
失去保護作用的海綿。李先生其後報警，
警方認同彈床「保護膜出現問題」，但無
證據顯示涉及蓄意傷人，無法循刑事程序
跟進，只能透過民事追究。隨後李先生向
民政事務總署求助，對方指相關事宜由文

化體育及旅遊局處理，後者卻回應指須報
警求助。涉事公司事後並無與李先生一家
溝通，亦無任何道歉及慰問。
李先生指曾諮詢律師意見，若透過民

事訴訟很大機會勝訴，但他認為即使成功
索償亦無濟於事，日後還可能有人會受
傷，亦仍然無法例可追究涉事公司。他希
望可藉今次事件引起社會關注，讓市民與
旅客知道此類高風險運動處所很危險且無
足夠安全措施，促請特區政府採取行動調
查事件，以及立法規管高風險運動場所，
避免事故再次發生。

消委會三年多接66宗室內遊樂場投訴

梁熙認為，事件反映現有法例的不
足，「根據法例，圖畫展覽、賣物會等靜
態活動均需申領牌照，但過去釀成不少意
外的彈床遊樂場卻因為不在附表項目而未
獲規管。」他建議政府盡快將彈床遊樂
場、笨豬跳、高空吊運等高風險運動處所

納入條例規管，從而提升安全水平，例如
根據法例需要，加入配備急救人手及器材
的要求；規管遊玩的方向及人次，減低碰
撞受傷機會；使用牌照施加條件的權力，
要求場所為參與者提供安全培訓，讓參與
者清楚知道安全風險，以及要求處所的消
防安全情況達標等。
消委會回覆本報查詢時表示，由2021

年至今年8月，共接獲66宗有關兒童室內
遊樂場之投訴，其中與設施安全性有關的
有5宗，俱為去年及今年的個案。會方指今
年年中有男童在室內遊樂場穿越繩網洞時
失足從高處墮下受傷，醫生診斷他為前臂
骨移位及手腕骨裂，經消委會介入後，該
遊樂場才提議賠償3,000元。
消委會提醒，一些涉及肢體活動的項

目，參加者於報名前應了解其所需體能要
求及自己身體狀況，是否有導師在場、場
地設施安全性、救傷設備是否齊全以及場
地有否購買第三者責任保險等。

醫管局年均80宗相關意外 議員倡納條例規管
玩彈床跌爆腎 傷者難追究

近年香港出現不少有彈床、飛索、
高空鞦韆等高危活動的遊樂場，雖然好
玩但有各種潛在危機。有旅客去年在香
港一間室內彈床遊樂場遊玩時發生嚴重
意外，導致內臟大量出血，最終要切除
一邊腎臟保命，事主家人事後視察發現
場所安全設施存在極大問題，邊緣防護
膠條嚴重磨損，惟在目前法例下無法向
涉事公司追究責任。立法會議員梁熙引
述醫管局數據顯示，每年約有80宗與彈
床有關的受傷個案，潛藏很大不能忽視
的危機，建議特區政府盡快將高風險運
動處所納入條例規管，提升安全水平。
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